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INTRODUCTION  
 
Le monde n’attend pas la révélation des chrétiens évangéliques, mais celle des fils et d’une  
famille de Dieu. Si celle-ci n’est pas encore révélée, c’est parce qu’elle porte souvent la 
casquette de la religion.  
Lorsque Dieu a envoyé son fils Jésus-Christ, il ne l’a pas envoyé pour apporter une nouvelle 
religion. Jésus est venu pour rétablir la paix entre les hommes et Dieu, et aussi la paix entre 
les hommes. C’est donc au-delà des religions. D’ailleurs, Dieu n’est pas chrétien ! Dieu est 
Dieu ! Il est éternel et sa sagesse n’est ni communautaire ni culturelle, c’est pourquoi les 
personnes qui ont été utilisées par Dieu dans la Bible comme Abraham, qui est le père de la 
foi, n'était pas chrétien évangélique. Il avait simplement foi en Dieu. Ceci n’enlève 
évidemment en rien le fait qu’il n’y a de salut en aucun autre que Jésus-Christ.  
 
Lorsqu’on parle de chrétien, on parle de “petit christ”, c'est-à-dire les enfants de la grande 
famille de Dieu. Mais souvent et dans le monde en général, le terme chrétien veut dire 
religion, et quand vous dites que vous êtes chrétien, on vous met forcément dans la boîte de 
la religion. Mais la sagesse de Dieu est bien supérieure. 
 
Si Dieu était communautaire, il n’aurait pas parlé au Pharaon à travers la bouche de Joseph. 
Lorsque Pharaon était confronté à un grand problème économique, il pouvait consulter 
Joseph, qui lui, pouvait consulter Dieu, le roi des cieux. Et Dieu, dans sa sagesse ultime et 
absolue, a donné la réponse et la solution au problème du Pharaon à travers Joseph. 
 

 
 

  
Le combat de l’âme - partie 1 | Gwen Dressaire 
Essentiel - Église de la Victoire 

 
1 | 9 

 



 

Lorsque le roi Nebucadnetsar voulait s’élever au rang de Dieu, il a fini par reconnaître que le 
Dieu de Daniel est le véritable Dieu des cieux. 
 
Quelle que soit la sagesse des hommes, leur intelligence, leurs diplômes, leurs victoires, 
leurs trophées, leur force et leur histoire, Dieu est au-dessus de tout cela. 
 
Soyez donc content, car ce grand Dieu est votre père ! 
 
En annonçant l’Évangile autour de vous, c’est justement ce père merveilleux que les gens 
devraient voir à travers vous et non une communauté religieuse. Ils voudront alors 
eux-mêmes faire la connaissance de ce père et Dieu que vous leur présentez. 
 
 
 

LE RÉVEIL IDENTITAIRE 
 

❞
 

J'ai vu des esclaves sur des chevaux, et des princes marchant sur terre comme des 
esclaves. 
Ecclésiaste 1:7 (Bible, traduction Louis Segond 1910) 

 
Ce schéma n’est pas normal. L’esclave n’est pas censé être sur un cheval pendant que le 
prince censé avoir l'autorité, la couronne, l’abondance, la provision et le leadership, se 
retrouve à marcher sur terre comme un esclave. 
 

❞
 

 Or, aussi longtemps que l'héritier*1 est enfant, je dis qu'il ne diffère en rien d'un 
esclave, quoiqu'il soit le maître*2 de tout; mais il est sous des tuteurs et des 
administrateurs jusqu'au temps marqué par le père. 
Galates 4:1-2 (Bible, traduction Louis Segond 1910) 
 
*1 prince 
*2 Vous qui êtes enfant de Dieu. 

 
Le combat de l’âme est un combat contre les limitations.  
 
Si les enfants de dieu censés être héritiers et maîtres de tout ne règnent pas sur la terre, 
ceci pourrait être dû à un manque de maturité, tout comme les enfants. 
 
Bien que la Bible nous dit d’avoir la foi et la simplicité d'un enfant, elle nous demande en 
même temps d’être matures vis-à-vis de la connaissance au point même d’atteindre la 
stature parfaite de Christ (Éphésiens 4:13). 
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Dieu vous appelle à passer à un autre niveau. Ce n’est pas normal d’aller à l’église 
dimanche après dimanche pendant 25 ou même 40 ans et rester au même niveau de 
maturité à l’image des rois marchant sur la terre comme des esclaves. 
 
La Bible dit que vous pouvez régner dans tous les domaines de votre vie si vous savez 
reconnaître les couloirs de votre destinée, que ce soit au niveau de vos relations, vos 
finances, votre santé, etc. 
 

❞
Grâces soient rendues à Dieu, qui nous fait toujours triompher en Christ [...] 
2 Corinthiens 2:14 (Bible, traduction Louis Segond 1910) 

 
Vous pouvez donc toujours triompher par Jésus-Christ, et ce, quel que soit le couloir de 
votre destinée. 
 
 
 

PASSER À UN AUTRE NIVEAU EST UNE DÉCISION 
PERSONNELLE 
 

❞
Que le Dieu de paix vous sanctifie lui-même tout entiers, et que tout votre être, 
l'esprit, l'âme et le corps, soit conservé irrépréhensible, lors de l'avènement de 
notre Seigneur Jésus-Christ ! Celui qui vous a appelés est fidèle, et c'est lui qui le 
fera. 
1 Thessaloniciens 5:23-24 (Bible, traduction Louis Segond 1910) 

 
Ce verset expliquerait beaucoup de choses et éviterait beaucoup de troubles à nos enfants 
si seulement on pouvait le lire directement dans les écoles.  
 
Il est important de savoir qui nous sommes, qui est Dieu et quel est son cœur envers nous. 
 
Ce verset explique clairement que l’homme est en trois dimensions, l’esprit, l’âme et le 
corps. 
 
Parfois, vous vivez des défis et vous avez l'impression que c’est votre corps qui est attaqué 
(par maladie par exemple), mais en réalité c’est votre âme qui a besoin de vivre quelque 
chose de nouveau. L’âme est une alliée puissante pour saisir les promesses de Dieu. 
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Job voulait se plaindre et donner cours à ses émotions. L’apôtre Paul, quant à lui, disait :  
« [...] Or, c'est la parole de la foi, que nous prêchons.» (Romains 10-8). 
 
En parlant depuis son âme qui en plus est dégoutée, Job exprime quelque chose de 
dangereux pour sa destinée. Il est allé chercher l'amertume dans le trésor de son cœur pour 
l’exprimer ! Cette attitude est contraire à la foi. 
 
Votre âme peut avoir plusieurs dispositions. Elle peut être dégoutée comme celle de Job ou 
une âme remplie d’espérance et de foi. 
 
Alors que vous croyez que votre corps a besoin d’être changé, ce dont vous avez besoin en 
réalité, c’est d’un travail au niveau de votre âme. Mais surtout d'être recréé dans votre esprit 
par Jésus-Christ afin d’avoir une meilleure compréhension de qui vous êtes devenu en lui. 
 
Votre âme est composée de votre pensée, de votre volonté et de vos émotions. La Bible dit 
que l’homme est comme les pensées de son âme. Mais l’âme n’est pas incontrôlable. Si 
vous parvenez à une certaine maturité en ce qui la concerne, vous serez en mesure de faire 
le choix de vivre libre ou esclave, de prendre des décisions en accord avec la foi ou en 
accord avec la peur, et les résultats seront bien sûr différents dans les deux cas. 
 

❞
 

Pourquoi t'abats-tu, mon âme, et gémis-tu au-dedans de moi ? Espère en Dieu, car 
je le louerai encore ; il est mon salut et mon Dieu. 
Psaume 42:6 (Bible, traduction Louis Segond 1910) 

 
Comme David, vous pouvez parler à vous-même, parce que vous êtes un être en trois 
dimensions. Vous pouvez donc parler à cette dimension de vous-même qui est votre âme et 
qui a besoin de rectifier sa course. 
 
David pose même une question à son âme : « Pourquoi t’abats-tu au-dedans de moi ? ».  
 
C’est comme si David disait à son âme : « Je ne suis pas une personne abattue. Je suis une 
personne joyeuse. Je suis un enfant de Dieu, je suis choisi, mis à part et oint pour le service 
de Dieu. J’ai même plusieurs histoires de conquête où Dieu s’est servi de moi. Je suis 
quelqu’un qui écrit des cantiques à mon Dieu. Alors je me demande pourquoi, mon âme, tu 
prends un détour. ». 
 

 
 

  
Le combat de l’âme - partie 1 | Gwen Dressaire 
Essentiel - Église de la Victoire 

 
4 | 9 

 

❞
 

Mon âme est dégoûtée de la vie ! Je donnerai cours à ma plainte, je parlerai dans 
l'amertume de mon âme. 
Job 10:1 (Bible, traduction Louis Segond 1910) 



 

En fait, c’est comme si l’âme de David était en train de prendre en otage sa vie ! Ceci n’est 
pas normal ! David avait une destinée, mais son âme voulait contester. Elle voulait lui faire 
entendre son amertume et son mécontentement. Elle voulait le convaincre qu’ils n'iront nulle 
part, et ce, peu importe la direction donnée par Dieu.  
 
David demande à son âme quelle est la source de son abattement, parce qu’à chaque fois 
qu’elle a été exposée à Dieu, elle était pleine d’espérance ! Mais la voici parler comme si 
elle avait été exposée aux ténèbres.  
 
Puis David rappelle son âme à l’ordre. Il lui dit : « Crois en Dieu et espère en lui ! » 
 
Il lui dit encore : « Voici maintenant ce que nous allons faire : Nous allons nous exposer à la 
parole de Dieu. Nous allons la serrer contre notre cœur. Nous allons la méditer. Nous allons 
la parler. Nous allons la déclarer et nous allons la prophétiser. Nous allons aussi la 
chanter. ». 
 
Comme David, lorsque votre âme se révolte et désire exprimer sa frustration et son zèle 
amer, interrompez-la avec des chants de louange à votre Dieu.  
 
Commencez à chanter ! 
 
« Ô mon âme bénit l'Éternel. Ô mon âme bénit l’Éternel. Et n’oublie aucun de ses bienfaits. » 
 
La Bible dit que la langue est le gouvernail de la vie. De la même manière, on pourrait 
comparer l’âme à la voile d’un bateau. Celle-ci est sensible au vent qui la pousse, mais c’est 
toujours le pilote qui oriente le bateau dans la direction de son choix et non pas le vent. Le 
pilote maîtrise le vent. 
 

❞
Voici, même les navires, qui sont si grands et que poussent des vents impétueux, 
sont dirigés par un très petit gouvernail, au gré du pilote. De même, la langue [...]  

Jacques 3:4-5 (Bible, traduction Louis Segond 1910) 
 
De la même façon, même si le vent vous pousse dans une direction ou une autre, vous 
pouvez être stratégique et aller exactement dans la direction où Dieu vous dit d’aller.  
Pour cela, il est important d’être réconcilié avec votre âme, ne pas la perdre de vue et ne 
pas l’ignorer. 
 

❞
 

Et que servirait-il à un homme de gagner tout le monde, s'il perdait son âme ? 
Matthieu 16:26 (Bible, traduction Louis Segond 1910) 

 
C’est ce que David a fait avec son âme. Il lui a donné des instructions, car il refusait d’être 
assujetti à ses émotions : « Mon âme, tu es sous ma responsabilité ! Tu n'es pas une âme à 
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la dérive. Je ne veux pas te perdre. Tu n’es pas une âme qui suit les directives et les 
opinions de tout le monde. Reste concentrée, car je vais te dire des choses qui viennent de 
la parole de Dieu. Accueille la pensée de Jésus-Christ pour aller dans la direction du succès. 
 

❞
 

Mon âme, bénis l'Éternel, et n'oublie aucun de ses bienfaits ! C'est lui qui pardonne 
toutes tes iniquités, qui guérit toutes tes maladies ; c'est lui qui délivre ta vie de la 
fosse, qui te couronne de bonté et de miséricorde ; c'est lui qui rassasie de biens ta 
vieillesse, qui te fait rajeunir comme l'aigle. L'Éternel fait justice, Il fait droit à tous 
les opprimés. 
Psaume 103:2-6 (Bible, traduction Louis Segond 1910) 

 
Si votre âme est dans la confusion en ce qui concerne la grâce de Dieu, dites-lui : « Mon 
âme Dieu te pardonne et te guérit. Il te délivre. Il te couronne de miséricorde et de grâce. 
Il veut rassasier de biens ta vieillesse. Tu vas vivre longtemps et même rajeunir. Tu vas te 
sentir plus vigoureuse alors même que tu avances en âge ! Dieu te fera justice. ». 
 
 
 

LA PENSÉE DE LA GRANDEUR 
 
Dieu veut vous amener à avoir un système de pensée tellement élevé ! 
 

❞
 

Bien-aimé, je souhaite que tu prospères à tous égards et sois en bonne santé, 
comme prospère l'état de ton âme. 
3 Jean 1:2 (Bible, traduction Louis Segond 1910) 

 
Hélas, on ignore souvent la dimension prophétique véhiculée à travers les livres de la Bible. 
Remarquez que la Parole de Dieu, dans Ésaïe 53, dit que vous avez été guéris par les 
meurtrissures de Jésus-Christ, et juste après, dans Ésaïe 54, Dieu vous invite à élargir votre 
système de pensée pour accueillir la grande récolte. C’est comme une continuité ! 
 
Il y a des enseignements profonds à tirer d’une suite de versets qui relatent en fait une 
histoire comme dans les psaumes 22, 23 et 24. 
 

❞
 

 [...] Et c'est par ses meurtrissures que nous sommes guéris. 
Ésaïe 53:5 (Bible, traduction Louis Segond 1910) 
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❞
 

Élargis l'espace de ta tente; Qu'on déploie les couvertures de ta demeure : Ne 
retiens pas! Allonge tes cordages, et affermis tes pieux ! Car tu te répandras à 
droite et à gauche ; Ta postérité envahira des nations, et peuplera des villes 
désertes. 
Ésaïe 54: 2-3 (Bible, traduction Louis Segond 1910) 

LE TÉMOIGNAGE 
 
C’est l’expression de ce que Dieu a fait dans votre vie. Vous pouvez vivre des miracles 
multiples et raconter votre témoignage pour glorifier Dieu. 
 
Jésus a renvoyé le démoniaque de Gadara en disant :  
 

❞
 

Retourne dans ta maison, et raconte tout ce que Dieu t'a fait. Il s'en alla, et publia 
par toute la ville tout ce que Jésus avait fait pour lui. 
Luc 8:39 (Bible, traduction Louis Segond 1910) 

 
Votre âme peut vous amener dans le plan de Dieu. Mais elle peut aussi vous amener dans 
des schémas rétrécis et d’impossibilité. Si Dieu vous a parlé d’une certaine manière, et que 
vous continuez de raisonner pour trouver le pourquoi du comment, c’est que votre âme se 
trouve encore enfermée dans des prisons. 
 

❞
 

Autant les cieux sont élevés au-dessus de la terre, autant mes voies sont élevées 
au-dessus de vos voies, et mes pensées au-dessus de vos pensées.  
Ésaïe 55:9 (Bible, traduction Louis Segond 1910) 

 
 L’âme a donc besoin d’être libérée pour accueillir la grandeur de Dieu.  
 
Lorsque Dieu dit : « Tu deviendras père d'une multitude de nations. », Abraham n’a pas dit à 
Dieu qu’il n’avait pas besoin d’avoir autant d’enfants ! Mais il partit, comme l'Éternel lui avait 
dit. En arrivant dans le pays de Canaan, il était considéré comme un prince. 
 

❞
 

Écoute-nous, mon seigneur ! Tu es un prince de Dieu au milieu de nous […] 
Genèse 23:6 (Bible, traduction Louis Segond 1910) 

 
C’était un témoignage que Dieu l’avait béni et qu’il était devenu une source de bénédiction. 
 
Accueillez la vie abondante, celle de Salomon et ne laissez pas votre âme vous faire faire 
des détours et vous amener à perdre la vision que vous aviez au départ pour tel ou tel 
domaine de votre vie. 
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La grande prospérité de Salomon demeure un grand témoignage de la bénédiction de Dieu 
dans la vie d’une personne. Mais dans toute sa gloire et sa richesse, Salomon ne pouvait 
faire ce que Dieu seul est capable de faire. 
 
Si vous pensez que vos objectifs sont humainement trop grands, Dieu vous dit que ce n’est 
que votre début ! 
 
Vous pouvez vous coucher Jacob et vous réveiller Israël, le leader d’une grande nation 
choisie et bénie ! 
 
Il y a des nuits qui peuvent enfanter votre destinée.  
 
Votre âme est le thermostat de votre vie. Vous pouvez établir un niveau à partir duquel vous 
allez pouvoir accueillir la grandeur de Dieu dans votre santé par exemple. 
 

❞
 

Un cœur joyeux est un bon remède, mais un esprit abattu dessèche les os. 
Proverbe 17:22 (Bible, traduction Louis Segond 1910) 

 
Votre âme a besoin de s’associer au vent de l’esprit. Elle a besoin de s’accorder avec votre 
esprit qui a été parfaitement recréé en Jésus-Christ. En effet, votre esprit est connecté à 
Dieu. Il est toujours dans la joie, en bonne santé, et ne manque de rien. 
 
Votre âme, c’est une voile. Le vent, c’est l’esprit. Vous, par votre bouche, décidez d’aller 
dans la direction de la grandeur. 
 
Vous êtes vous déjà posé la question à savoir si vous avez déjà limité Dieu par rapport au 
bonheur qu’il veut vous faire vivre ? 
 
À 85 ans, Caleb se disait avoir autant de force qu’il en avait à l’âge de 40 ans !  
 

❞
 

 Maintenant voici, l'Éternel m'a fait vivre, comme il l'a dit. Il y a quarante-cinq ans 
que l'Éternel parlait ainsi à Moïse, lorsque Israël marchait dans le désert; et 
maintenant voici, je suis âgé aujourd'hui de quatre-vingt-cinq ans. Je suis encore 
vigoureux comme au jour où Moïse m'envoya ; j'ai autant de force que j'en avais 
alors, soit pour combattre, soit pour sortir et pour entrer. 
Josué 14:10-11 (Bible, traduction Louis Segond 1910) 

 
La promesse de Dieu avait gardé Caleb en santé durant toutes ces années. Il a refusé que 
son corps se détériore parce qu’il voulait voir s'accomplir la promesse de Dieu. Il voulait se 
tenir prêt pour la mission, et ce, quel que soit le temps de Dieu. 
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Caleb avait réussi à dompter son âme. 
 
Il y a des personnes dont la santé décline parce qu’elles ont oublié la promesse de Dieu. 
 
Vous pouvez comme Caleb dompter votre âme et lui dire quoi faire. Si Dieu vous donne une 
mission, mais que vous savez que cette mission requiert une intelligence supérieure, un 
courage supérieur, un investissement supérieur de votre part, vous pouvez rêver à cette 
mission, comme l’a fait le pasteur David Yonggi Cho dans son église en Corée du Sud, la 
plus grande église du monde. Il s’était mis à prêcher devant des sièges vides ! Avec son 
âme en accord, il se disait qu’il gagnerait son pays à Jésus-Christ. 
 
Vous pouvez également vivre des histoires qui deviennent une collection de témoignages de 
ce que Dieu a fait dans votre vie ! Le but ultime, c’est la gloire de Dieu, mais aussi une 
conviction pour ceux qui ne connaissent pas encore Dieu. 
 
Dieu restaure votre âme selon ce qui est écrit dans Psaume 23. 
 
Si votre âme a été contaminée par une pensée de limitation ; Si elle a été contaminée par un 
environnement de pauvreté ; Si elle a été immature et assujettie à toutes sortes de colères 
et de frustrations : Déclarez qu’elle prospère et qu’elle produit des fruits pour des jours 
heureux. 
 
Rêvez en grand, car plus grand est celui qui est en vous que celui qui est dans le 
monde.  
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